



www.forum-rauchfrei.de
post@forum-rauchfrei.de

Sprecher(in) und Anschrift

Johannes Spatz, ☎ (030) 6321-4703, Fax: -1220
c/o BA Steglitz-Zehlendorf, Gesundheit 21
Bergstr. 90
12169 Berlin

Gundula Conseur, ☎ (030) 600 42278
Dr. Jörn Reimann, ☎ (030) 256 33829
Dr. Andreas Mappes

Presseerklärung

Berlin, 21.09.05

ICE-Raucherbistro, Gefahrenquelle für Allergiker und Kleinkinder

Für Frau Doris B., Allergikerin, endete am 09.09.05 die Fahrt im ICE 941 von Düsseldorf nach Berlin im Elisabeth-Krankenhaus. Ein Rettungswagen erwartete sie bereits am Bahnhof Zoo, nachdem eine Notfallversorgung im Zug vorausgegangen war. Infolge einer Sitzplatzreservierungsstörung war Frau B. während ihrer Reise gezwungen, mehrfach ihren Platz zu wechseln und wurde letztlich im Behindertenabteil in unmittelbarer Nachbarschaft zum Raucher-Bistro untergebracht. Sie wurde dort erheblichen Tabakrauchimmissionen ausgesetzt, da sich wegen Zugüberfüllung die Abteiltür nicht schließen ließ.

Es zählt seit langem zum medizinischen Grundwissen, dass die akuten Auswirkungen von Passivrauchbelastungen bei Allergikern und Menschen mit Atemwegserkrankungen zu schwerwiegenden Gesundheitsstörungen führen können. Etwa jeder fünfte Deutsche ist Allergiker, ca. 15% davon reagieren überempfindlich auf Tabakrauch.

Bereits im vergangenen Jahr bemängelte das Forum Rauchfrei aufgrund von Fahrgastbeschwerden Passivrauchbelastungen im Mutter-/Kindabteil einer ICE-Baureihe durch das angrenzende Raucher-Bordbistro. Unter Hinweis auf Studien des Deutschen Krebsforschungszentrums, die einen unmittelbaren Zusammenhang zwischen Passivrauchen und verschiedenen Atemwegserkrankungen bei Säuglingen und Kleinkindern belegen, wurden von der DB AG Abhilfemaßnahmen gefordert. Die Bahn reagierte hierauf mit inhaltsleeren Antworten und war weder bereit ein Rauchverbot im Bordbistro in Erwägung zu ziehen, noch griff sie angeregte konstruktive Änderungen bei einer anstehenden Wagenmodernisierung auf.

Nachdem bereits vor mehr als zwei Jahrzehnten den Loks das Rauchen abgewöhnt wurde, ist es nun höchste Zeit, auch die Zuginnenräume generell rauchfrei zu halten. Die bisherige raucherfreundliche Kundenorientierung ist zu Gunsten der Gesundheit der Mehrheit der Nichtraucher unter den Fahrgästen aufzugeben, erklärt der Sprecher des Forums Rauchfrei, Jörn Reimann. Schließlich sind rauchfreie Verkehrsmittel im öffentlichen Personennahverkehr und bei Fluggesellschaften schon lange Standard.

Weitere Informationen bei: Dr. Jörn Reimann Tel.: (030) 256 33829 E-Mail: post@forum-rauchfrei.de